

23/03/2012

## **Fiscal Regional expresa preocupación por vandalismo y delincuencia**

Hace dos semanas expresé a través de esta columna, que veía como gradualmente la situación y actividades del día a día en nuestra región parecían volver a la normalidad, como consecuencia del dialogo y la comunicación.

Sin embargo, esta última semana hemos sido testigos, principalmente en Coyhaique, de la acción vandálica de desconocidos que saquean casas comerciales y apedrean edificios públicos, alterando el paisaje urbano de nuestra ciudad o región, que hasta hace poco más de un mes era admirada por su mayor tranquilidad en comparación a otras zonas del país.



Algunos imputados han sido llevados a audiencia de control de la detención ante el Juzgado de Garantía de Coyhaique para formalizar investigaciones en su contra, pero hay un amplio número de personas que no ha sido factible de pesquisar por parte de los efectivos policiales que tienen a su cargo el orden público.

Por lo mismo creo que es necesario insistir en la responsabilidad ciudadana que todos y cada uno de quienes habitamos en esta región, debe tener ante este tipo de situaciones delictuales. Este es el momento de tomar la decisión.

Asimismo, les invito a denunciar oportunamente la comisión de los delitos, lo cual es una obligación de toda la comunidad. La expresión de una opinión no puede derivar en la comisión de delitos, pues ello tergiversa el sentido de la misma, aquí y en cualquier lugar.

Durante los días pasados, hubo personas que aprovecharon el tumulto y la oscuridad para cometer hechos que son constitutivos de delito, como daños, hurtos y robos, los cuales han generado graves perjuicios tanto a instituciones públicas como a particulares.

Quiero invitar a que este tipo de actividad delictual, tenga una enérgica respuesta de rechazo por parte de la comunidad, no sólo en nuestras conversaciones cotidianas sino en la denuncia a las policías e incluso en la Fiscalía, sobre la comisión de delitos, donde finalmente la obtención de pruebas y testigos serán una clave importante para poder formalizar a los imputados.

La delincuencia es un fenómeno social, que para enfrentarlo requiere urgentemente el compromiso y voluntad de todos aquellos que vivimos en una comunidad determinada. Necesitamos evitar que el temor se apodere de nuestro actuar, de nuestra vida y de nuestros entornos.

No podemos dejar que nuestra vida cotidiana se vea sometida a la voluntad de quienes prefieren el delito como forma de vida; aquellos que prefieren cometer hechos que terminan perjudicando -en ocasiones- a sus propios vecinos, aprovechando las circunstancias del momento.

Reitero que debemos estar atentos y no dejar que el vandalismo logre imponerse. Tal como he dicho antes, la comunicación aquí es la clave para buscar una solución a los conflictos, ya que creo en lo personal que no hay problema, por complejo que este sea, que no pueda ser solucionado mediante el diálogo franco y abierto. Un abrazo.

---

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL  
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369